



NOMBRE DE LA ALUMNA: BRITNI YADEYDI BRAVO SANCHEZ

NOMBRE DEL PROFESOR: LIC. REBECA MARILI VAZQUEZ ESCOBAR

MATERIA: FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA I

ESPECIALIDAD: ENFERMERIA

CUATRIMESTRE: 1 CUATRIEMTRE

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS

En la atención sanitaria, el enfoque integral del paciente permite una comprensión amplia de sus necesidades, que van más allá del tratamiento médico inmediato. La función del personal de enfermería abarca no solo la vigilancia y asistencia técnica, sino también la promoción del bienestar físico y emocional del paciente. En este sentido, los problemas respiratorios, la movilidad reducida y los trastornos del sueño son áreas críticas que requieren una intervención especializada. Este ensayo abordará la relación entre estos aspectos fundamentales del cuidado de enfermería y cómo pueden gestionarse para mejorar la calidad de vida del paciente. La respiración y su valoración en los cuidados de enfermería.

El sistema respiratorio es esencial para el mantenimiento de la vida, ya que asegura el intercambio de gases necesario para el metabolismo celular. La enfermería desempeña un papel vital en la evaluación y el tratamiento de los problemas respiratorios, vigilando signos como la frecuencia, el ritmo y la profundidad de las respiraciones, así como la oxigenación. Los problemas respiratorios pueden derivar de diversas patologías como el EPOC o la insuficiencia respiratoria aguda, y requieren de intervenciones adecuadas como la oxigenoterapia y la eliminación de secreciones. La correcta evaluación de los ruidos respiratorios, el uso de los músculos accesorios y la observación de signos de fatiga ayudan a identificar complicaciones en etapas tempranas.

Ventilación pulmonar y el intercambio de gases. La ventilación pulmonar es el proceso mediante el cual el aire es transportado desde el exterior hacia los alveolos pulmonares para el intercambio gaseoso. Este proceso puede ser espontáneo o asistido mecánicamente. La ventilación espontánea ocurre gracias a la acción de los músculos respiratorios, mientras que la ventilación mecánica requiere dispositivos externos en pacientes que no pueden realizar una respiración eficaz por sí mismos. La elasticidad pulmonar, la viscosidad del aire en las vías aéreas y la tensión superficial son factores que afectan la eficiencia de este proceso. Las enfermeras deben ser capaces de identificar signos de deterioro en la función pulmonar y ajustar las intervenciones necesarias. La movilidad en pacientes con problemas físicos y el papel de la enfermería. La movilidad es un componente

esencial de la salud física y emocional del paciente. Sin embargo, condiciones como el envejecimiento, las lesiones musculoesqueléticas o enfermedades crónicas pueden deteriorar la capacidad de movimiento. Este deterioro no solo afecta la capacidad funcional, sino que también puede llevar a complicaciones como úlceras por presión, contracturas y depresión. La intervención de enfermería incluye la movilización temprana, la promoción de ejercicios adecuados y la utilización de dispositivos de asistencia. Además, es crucial prevenir las complicaciones asociadas con la inmovilidad prolongada mediante técnicas de movilización adecuada y el fomento de la participación activa del paciente.

Principios de mecánica corporal y su aplicación en los cuidados

La mecánica corporal consiste en el uso adecuado del cuerpo para realizar actividades físicas, tanto en el paciente como en los cuidadores. En el entorno clínico, las enfermeras deben aplicar principios de mecánica corporal para evitar lesiones al movilizar a los pacientes. Mantener la espalda recta, utilizar el centro de gravedad del cuerpo y movilizar al paciente de manera que se minimice el esfuerzo físico son algunas de las técnicas que deben ser utilizadas para prevenir lesiones. La formación en este campo es fundamental, ya que una mecánica corporal incorrecta no solo aumenta el riesgo de lesiones para los cuidadores, sino que también puede causar incomodidad y complicaciones adicionales para los pacientes.

La importancia del descanso y el sueño en la recuperación del paciente. El sueño y el descanso son fundamentales para la regeneración física y mental. La falta de sueño adecuado puede afectar la capacidad de concentración, el estado emocional y la recuperación de una enfermedad. Los trastornos del sueño pueden ser causados por el entorno hospitalario, el dolor, el estrés o incluso por las propias condiciones patológicas del paciente. Las enfermeras deben evaluar la calidad del sueño del paciente e implementar estrategias para mejorarla, como la creación de un ambiente tranquilo y la instrucción en técnicas de relajación. El objetivo es asegurar que el paciente logre un sueño reparador que contribuya a su proceso de recuperación.

Cuidados de enfermería para el patrón sueño-descanso. El patrón de sueño de un paciente hospitalizado puede verse afectado por múltiples factores, como el dolor, la ansiedad y las interrupciones frecuentes. La intervención de enfermería en este campo debe centrarse en la identificación de los problemas de sueño, la educación sobre la importancia del descanso y la promoción de hábitos que favorezcan un sueño de calidad. Además, es esencial enseñar al paciente técnicas de relajación y establecer un entorno propicio para el descanso. En algunos casos, puede ser necesario recurrir a medidas farmacológicas bajo supervisión médica para asegurar que el paciente descanse adecuadamente.

El papel de la enfermería en la atención de pacientes con problemas respiratorios, de movilidad y trastornos del sueño es crucial para asegurar una atención de calidad y mejorar los resultados clínicos. La vigilancia constante, la intervención precoz y el apoyo emocional son fundamentales para gestionar las complicaciones derivadas de estas alteraciones. Además, la promoción de un enfoque integral que incluya la educación del paciente y la colaboración interprofesional puede tener un impacto significativo en la recuperación y el bienestar a largo plazo. La atención personalizada y basada en evidencia es esencial para abordar las necesidades complejas de estos pacientes y garantizar su bienestar físico y emocional.